



QUADRATIN

Jalisco

11 NOV

Cargando...

80%



QUADRATIN
Chihuahua

Guadalajara, Jalisco, miércoles 6 de noviembre de 2024

EDICIÓN DIGITAL 908



El Bajío y El Cuale, áreas protegidas

Fue publicado en el Periódico Oficial del Estado de Jalisco, la declaratoria de las dos nuevas Áreas Naturales Protegidas que abarcan los municipios de Zapopan, Cabo Corrientes, Mascota, Puerto Vallarta y Talpa de Allende.

◆ Pág. 4

Gobierno de Jalisco

AGENDA



◆ Pág. 6

Vero Delgadillo, presidenta del Consejo Metropolitano

Gobierno de Guadalajara

TLAJOMULCO



◆ Pág. 7

Lanzan Siempre Cerca de corresponsabilidad ciudadana

Quadratin Jalisco



Gobierno de Guadalajara

Pudieron participar en la Consulta Infantil y Juvenil 2024.

Escuelas de Guadalajara reciben consulta del INE

Redacción/Quadratin Jalisco

La Consulta Infantil y Juvenil 2024 del Instituto Nacional Electoral en Jalisco, arrancó en la Escuela Urbana Basilio Badillo en Guadalajara. La consulta se replica a nivel nacional durante todo el mes de noviembre.

Se informó que, la coordinadora general de Combate a la Desigualdad del Gobierno de Guadalajara, Norma Angélica Aguirre, destacó que entre las prioridades de este gobierno municipal está combatir la brecha de desigualdad y conocer el sentir de los niños, adolescentes y jóvenes sobre su ciudad.

“Cómo se sienten en su ciudad, si es segura o no, en las adicciones, en el tema de los cuidados, de cómo se sienten los pequeños en su entorno, en la escuela, en su ámbito familiar y justamente Guadalajara que es una ciudad que te cuida, que la presidenta municipal ha buscado muy fuerte a través del sistema de cuidados y políticas públicas el sentir de los niños y los mecanismos para que esa brecha de desigualdad sea menor” mencionó.

Lanza Tonalá licitación para adquirir recolectores de basura

El alcalde Sergio Chávez Dávalos, informó que buscan adquirir al menos 20 camiones

Juan Carlos Huerta/Quadratin Jalisco

El ayuntamiento de Tonalá trabaja en la municipalización del manejo de la basura domiciliar y por lo pronto ya lanzó una convocatoria para adquirir al menos 20 camiones recolectores.

En entrevista, el alcalde Sergio Chávez Dávalos, informó que sostiene una cobertura de recolección por el orden del 90 por ciento.

“Estoy previendo, para en 5 meses que se va a Caabsa, tener ya todo listo, incluso tengo entendido, el día de hoy se lanza la última licitación de una flotilla de unidades que estaremos comprando, para poderlos tener en tiempo y forma, y poder retomar el 100 por ciento de la recolección el próximo 6 de abril”.

A mediados de diciembre estaría en operaciones la Central de Transferencia del Oriente, a cargo de Tonalá, pero se requieren al menos 5 complejos similares para trabajar con la Agencia Metropolitana de Gestión de Residuos.

“Construir otras cinco plantas de transferencia, pues nada más la del Oriente nos está costando 120 millones de pesos, una sola planta, y si se ocupan al menos otras cinco, pues imagínese lo que ocupamos; qué requiere también esta agencia, la adquisición de al menos 280 unidades recolectoras, estas que andan en las colonias, que cada unidad recolectora



Quadratin

Sergio Chávez señala que en 5 meses se va Caabsa.

cuesta alrededor de 3 millones de pesos”.

“Por último, también la operatividad, la nómina, qué presupuestos tenemos, los al menos los cuatro municipios que somos concesionantes de Caabsa, o los tres, por la postura que ya declaró el alcalde de Tlajomulco que él se va a esperar a que termine su concesión en el año 2026, pues tendremos que sentarnos, El Salto, Guadalajara, y Tonalá, para ver junto con el gobernador Lemus qué es lo que vamos a hacer, y si vamos a tomar esa decisión de irnos a una agencia

metropolitana, o podemos hacer una agencia intermunicipal, donde nada más estemos integrados los tres municipios”.

Al momento, Tonalá trabaja en la recolección, con sus vehículos, al igual que El Salto, donde la alcaldesa ha hecho malabares presupuestales y logísticos para prestar el servicio.

Esta semana se reúne el Consejo Metropolitano, integrado por los alcaldes metropolitanos, y se prevé conocer el plan maestro operativo, legal, y financiero, para la creación de la agencia.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Jalisco, segundo lugar nacional en la generación de empleo

Redacción/Quadratin Jalisco

El Estado, según datos del IMSS, durante el mes de octubre fueron registradas 19 mil 685 nuevas plazas de trabajo

Después de unos meses un poco complicados, la creación de empleos en el estado de Jalisco retomó su tendencia al alza.

De acuerdo con cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social, durante el mes de octubre en Jalisco fueron registradas 19 mil 685 nuevas plazas de trabajo, lo que lo posiciona en el segundo lugar nacional entre las entidades federativas con mayor creación de oportunidades laborales, informó el coordinador de Crecimiento y Desarrollo Económico, Xavier Orendáin de Obeso.

“A pesar de las coyunturas nacionales y globales, Jalisco sigue mostrando solidez y confianza. Jalisco se sigue mostrando decidido y claro en su ritmo y en su rumbo. Nuestra gratitud al sector productivo, sindicatos, empresas y por supuesto a la academia que sigue formando nuestro talento con excelencia. Estoy seguro que si Jalisco continúa esta ruta de trabajo y de unidad de la triple hélice, los empleos y las oportunidades seguirán llegando para nuestro querido Jalisco”.

De acuerdo con el histórico, durante los meses de octubre suelen generarse en promedio 15 mil 500 puestos



Durante los meses de octubre suelen generarse en promedio 15 mil 500 puestos laborales.

laborales, por lo que, los 19 mil 685 empleos creados este mes representan la cifra más alta para este mes desde 2022.

Desde diciembre de 2018 hasta la fecha, Jalisco ha registrado 262 mil 442 puestos de trabajo dentro del

sector formal. Los 262 mil 442 empleos generados en Jalisco durante el sexenio representan el 12 por ciento del empleo nacional.

En el acumulado anual, es decir, de enero a octubre de este año, Jalisco registra la generación de 59 mil 121

“A pesar de las coyunturas nacionales y globales, Jalisco sigue mostrando solidez y confianza. Jalisco se sigue mostrando decidido y claro en su ritmo y en su rumbo. Nuestra gratitud al sector productivo, sindicatos, empresas y por supuesto a la academia que sigue formando nuestro talento con excelencia”

Xavier Orendáin de Obeso

empleos dentro del sector formal. En primer lugar nacional se encuentra el estado de México con 21 mil 23 nuevas plazas registradas ante el IMSS.

Gira por el Silicon Valley deja 890 mdd y 11 mil empleos

Haremy Reyes/ Quadratin Jalisco

Como resultado de la reciente gira realizada por autoridades estatales, las salientes y entrantes, así como empresarios de Jalisco por el Silicon Valley de California está confirmada una atracción de inversiones de 890 millones de dólares y la creación de 11 mil 500 nuevos empleos, informó el presidente de Index de Occidente, Guillermo del Río.

“Se logró tener inversiones por 890 millones de dólares para los siguientes meses y de la creación de 11 mil 500 nuevos empleos, pero no sólo empleos normales, sino que muchos de ellos son

empleos muy especializados, de mano de obra muy calificada y bueno, que representa un plus para nuestra gente y para nuestra región”.

Después de participar en las visitas a empresas del Silicon Valley de California para atraer cientos de millones de dólares en inversiones, quien será el siguiente coordinador de Desarrollo Económico de Jalisco, Mauro Garza, explicó que lo que más piden los CEOs es certeza energética y en talento.

“También se destacaron temas fundamentales que el gobierno electo tomó nota, como la necesidad de contar con el suministro energético ya que estos nuevos proyectos pues tienen una alta

demanda de energía y también pues celebramos que el gobierno federal pues también entiende esta gran necesidad que se tiene y pues que podamos trabajar de la mano para que nuestro estado pueda contar con esta garantía energética que requieren estas empresas para poder seguir desarrollando sus proyectos en nuestro estado”.

Y es que cerca del 60 por ciento de las empresas del Silicon Valley que confirmaron inversiones en Jalisco ya tienen presencia en el estado y ampliarán sus plantas de producción, mientras que las nuevas, en áreas como inteligencia artificial, tecnologías de la información y semiconductores.



Lo que más piden los CEOs es certeza energética y en talento.

3



Gobierno de Jalisco

La zona protegida de El Bajío abarca 971.27 hectáreas.

El Bajío y El Cuale son oficialmente nuevas ANP

Redacción/Quadratin Jalisco

Fue publicado este martes en el Periódico Oficial del Estado de Jalisco, la declaratoria de dos nuevas Áreas Naturales Protegidas, se trata del Área Estatal de Protección Hidrológica El Bajío en el municipio de Zapopan y el Área Estatal de Protección Hidrológica Sierra El Cuale en los municipios de Cabo Corrientes, Mascota, Puerto Vallarta y Talpa de Allende.

La zona protegida de El Bajío abarca 971.27 hectáreas y a partir de esta publicación se conserva el 100 por ciento de la superficie con relevancia hidrológica, de igual modo, de la superficie de las zonas con potencial de desarrollo; se condiciona a mantener en estado natural el 80 por ciento de la superficie, por lo que, en consecuencia, se conserva el 87 por ciento de la superficie del Bajío, no desarrollada actualmente.

Esta declaratoria permitirá proteger, conservar, preservar y restaurar el medio ambiente y el equilibrio ecológico de esta zona; buscando mantener la estabilidad ambiental de los ecosistemas, sus servicios y el patrimonio natural de Jalisco.

Durante la Consulta Pública, la Semadet recibió 258 folios con 647 observaciones, cuyos temas principales estaban relacionados al tema hidrológico, zonificación y criterios para fundamentar el decreto.



Cerrará sexenio sin aumento en la tarifa del transporte: Setran

Diego Monraz advirtió que los concesionarios no pueden esperar un aumento en los próximos días ni a inicios de la siguiente administración

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Para desmentir rumores y a un mes de que termine el actual gobierno estatal, el secretario del Transporte, Diego Monraz Villaseñor, advirtió que los concesionarios del transporte público no pueden esperar un aumento de tarifa en los próximos días ni a inicios de la siguiente administración, porque están informados que es una decisión que se toma por un comité bajo criterios técnicos.

“Que hay una fórmula establecida en la ley, que hay indicadores establecidos en la ley, hay dos normas técnicas que están a punto de aprobarse y publicarse, solo nos falta el último visto bueno del Observatorio Ciudadano de Movilidad y Transporte, y a partir de ahí se instala el Comité Técnico de Tarifas. ¿Qué es lo que va a trabajar?, la tarifa técnica, más no la social. Hago hincapié en ello porque hay que recordar que aquí en Jalisco ya con la nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial existen dos tarifas. La técnica es lo que resulta del costo promedio de mover una persona en cualquier modalidad y la tarifa social es la que paga el usuario, el ciudadano”.

Agregó que existe un subsidio estatal para que los usuarios del transporte no tengan que pagar la totalidad del costo.

Por otro lado, ante la promesa de la presidenta municipal de El Salto, María Elena Farías Villafan de gestionar una ruta de transporte que cubra el corredor de Las Azucenas, El Mirador, El Castillo, El Verde y que tiene como destino los Dos Templos en el centro de Guadalajara, la Secretaría del Transporte informó que ya se dio trámite a esta solicitud y revisarán el tema operativo y jurídico, su titular, Diego Monraz Villaseñor, aclaró que esta es una atribución estatal y no municipal.

“Ya le explicamos a la presidenta municipal que el transporte público es una atribución estatal. Qué bueno que



Setran

Existe un subsidio para que los usuarios no tengan que pagar la totalidad del costo.

LOGRA EL SALTO Y SETRAN ACUERDO

Con el objetivo de mejorar el servicio de transporte público (Setran), el Gobierno de El Salto y la Secretaría de Transporte de Jalisco, lograron un acuerdo para trabajar en conjunto.

En la reunión el secretario de Transporte, Diego Monraz Villaseñor, y la alcaldesa, María Elena Nena Farías, buscaron solventar las necesidades de los usuarios del transporte público, es por esto que revelaron que está en trámite la solicitud para la autorización de la nueva vía de la ruta ya existente que cubre el corredor de Las Azucenas, El Mirador, El Castillo, El Verde y que tiene como destino los Dos Templos en el centro de Guadalajara.

haga sus gestiones, ya le explicamos cómo deben de hacerse. Vienen autoridades nuevas, hay que tener paciencia y comprensión. Están apenas

con mucha voluntad, con mucho ánimo, integrando sus actividades y vamos a estar ayudando a todas y cada uno de ellos para que puedan sacar sus gestiones. No está operando, pues es que no estaba autorizado. Entonces el transportista nos pidió de favor que nos juntáramos con la alcaldesa porque estaba recibiendo presiones de parte de ella. Vamos a analizarlo, de ser necesaria esa extensión o ampliación de alguna ruta, se autoriza sin problema”.

La Setran informó que ya está en trámite la solicitud para la autorización de la nueva vía de la ruta ya existente y que, de manera paralela al proceso jurídico-administrativo, se trabajará en la parte operativa para determinar cuántas unidades se requerirán y la frecuencia de éstas, en principio para cubrir los fraccionamientos Las Azucenas y El Mirador, que son los puntos con mayor demanda y, sobre todo, para no abrir la frecuencia de otras rutas que también cubren dicho corredor.

Se reúnen de nuevo equipo de transición y colectivos de búsqueda

Redacción/Quadratin Jalisco

Para dar continuidad a la construcción de la política pública que atienda la grave problemática de personas desaparecidas, fue realizada la segunda reunión de las áreas técnicas del equipo de transición del gobierno electo de Jalisco 2024-2030 y diez colectivos de búsqueda.

En el taller participaron colectivos de búsqueda de municipios de la Región Altos Norte como Lagos de Moreno, San Juan de los Lagos, Encarnación de Díaz, Ojuelos y Unión de San Antonio, así como de Chapala y del Área Metropolitana de Guadalajara.

Fueron realizadas diversas dinámicas para que las y los integrantes de colectivos compartieran sus experiencias con las instituciones públicas involucradas en la atención y seguimiento de esta problemática, así como expresaran sus propuestas de solución.

Además, se abordó la futura Secretaría de Inteligencia y Búsqueda de Personas (SIBP), que coordinará estos esfuerzos. En esta ocasión participaron los colectivos Luz de Esperanza, Por Amor a Ellxs, Corazones Unidos en Busca de Nuestros Tesoros, Madres Buscadoras de Jalisco, Jóvenes Buscadores de Jalisco, Buscando Corazones en Jalisco y Guerreras Unidas por Chapala.

El objetivo de los talleres es crear una política efectiva para la administración de Pablo Lemus que permita solucionar la desaparición de personas



Pablo Lemus

Integrantes de estos organismos participaron en distintas actividades y fueron escuchados.

También participaron los colectivos +1=Todos, de San Juan de los Lagos y Encarnación de Díaz; Hasta Encontrarlos y Buscando a Nuestros Tesoros, de Lagos de Moreno; y una representante de colectivos de la región Altos Norte como Ojuelos, Lagos de Moreno, Unión de San Antonio, Encarnación de Díaz y San Juan

de los Lagos.

Estos talleres tienen por objetivo escuchar, dialogar y delinear en conjunto estrategias para el próximo sexenio, respondiendo a la prioridad que tiene esta problemática en la agenda de Pablo Lemus Navarro, Gobernador Electo de Jalisco.

Alberto Esquer Gutiérrez, próximo jefe de Gabinete, refrendó a las y los integrantes de los colectivos participantes que el compromiso es que la política pública sea construida de la mano con ellas y ellos.

“Una de las principales causas de este taller, que nos pidió el Gobernador Pablo Lemus, es que él no va a nombrar a ningún titular de todas estas instituciones sin escucharlos a ustedes, por eso son importantes sus comentarios”, señaló Esquer Gutiérrez.

Estos talleres tendrán continuidad en las próximas semanas a fin de sumar todas las voces de la ciudadanía con solidaridad, transparencia, empatía y responsabilidad. “Sabemos que nos abrió las puertas cuando estuvo en Zapopan, cuando estuvo en Guadalajara y yo creo que no va a ser la excepción esta vez que está gobernando. De verdad queremos tener voto de confianza y sabemos que vamos a avanzar. A lo mejor no se logró todo, como lo comentábamos, pero la verdad que hizo cosas que otros no hicieron”, dijo Lilita Meza, madre buscadora.



UdeG

Recibieron su constancia como candidatos por parte del CGU.

Van Mara Robles y Carlos Moreno por la UdeG

Redacción/Quadratin Jalisco

De cara a las elecciones para la Rectoría General de la Universidad de Guadalajara para el próximo periodo 2025-2031, Mara Robles Villaseñor, académica del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH) y Carlos Iván Moreno Arellano, director General de UDGPlus, se registraron como candidatos.

En las oficinas de la Secretaría General del Edificio de Rectoría, los aspirantes recibieron su constancia como candidatos de parte de la Comisión

Especial Electoral del Consejo General Universitario (CGU).

“Estoy segura de que esta contienda será vibrante, respetuosa, cálida, sonriente, llena de ideas, de argumentos y propuestas”, resaltó Mara en rueda de prensa posterior a convertirse en la primera aspirante.

Refirió que su lema de trabajo es “Más educación, más comunidad, más UdeG”, y con éste busca dar continuidad a las políticas educativas que se implementaron en la administración actual, por lo que prevé abordar de forma prioritaria las necesidades de las y los alumnos de la universidad.

Por su parte Carlos Iván Moreno Arellano, director General de UDGPlus, explicó en rueda de prensa que esta candidatura representa el honor más grande de su carrera profesional, y compartió que su plan de trabajo está integrado por varios ejes para enfrentar los retos del contexto global.

“Un ejemplo es que hoy un profesional cambia de profesión hasta siete veces, y eso obliga a pensar en qué tenemos que enfocar los aprendizajes y la interacción en las universidades.

Buscan Parques Industriales y autoridades reducir la tramitología

Redacción/Quadratin Jalisco

Apoco más de año del lanzamiento de la Cruzada Estatal para el Desarrollo de Parques Industriales, fue presentada la última mesa de trabajo Tramitología con el objetivo de optimizar las etapas administrativas en los trámites relacionados con el desarrollo y operación de parques.

Está enfocada en generar las condiciones favorables para la colaboración entre la Asociación Parques Industriales del Estado de Jalisco, APIEJ, y los municipios donde están localizados, afirmó el presidente de la asociación, Bruno Martínez.

“Desde APIEJ buscamos fortalecer y mantener la relación que hemos desarrollado con los gobiernos federales, estatales y municipales; queremos lograr un compromiso de los municipios y autoridades estatales para colaborar en una plataforma de ventanilla única, que permita a los desarrolladores de parques industriales gestionar trámites de manera coordinada y transparente”.

La asociación tiene como objetivo con esta mesa también identificar y aplicar mejores prácticas para apoyar a los parques industriales que ya están establecidos y los que están en

La intención es optimizar las etapas administrativas generando condiciones favorables entre la Asociación de Parques Industriales y los municipios



Juan José Frangie firmó el convenio con la APIEJ, para la colaboración de Ventanilla Única.

desarrollo, facilitando su crecimiento y contribuyendo al desarrollo económico de Jalisco, todo en el marco de la ley.

El presidente de APIEJ hizo énfasis en que todos tienen el mismo objetivo y trabajarán para “consolidar a Jalisco

como un oasis de inversiones”, tal y como lo señaló en días pasados el gobernador electo Pablo Lemus; con la certeza jurídica, infraestructura y trabajo en equipo, siempre buscando el bienestar de todos los jaliscienses, puntualizó.

Con esta Ventanilla única se pretende contar con comunicación directa y con un contacto único de cada municipio, con el fin de apoyar a la resolución de problemas en los procesos de gestión de trámites. Además, se buscará la implementación de herramientas tecnológicas y la capacitación conjunta, que concluya en minimizar los retos en tramitología, de tal manera que se establezcan acuerdos de facilidades administrativas para la construcción de naves industriales en cada uno de los municipios involucrados.

Durante la presentación de esta mesa de trabajo, el presidente municipal de Zapopan Juan José Frangie firmó el convenio con la APIEJ, para la colaboración de Ventanilla única, para los trámites que requieran los desarrolladores de parques industriales.

Verónica Delgadillo asume presidencia del Consejo Metropolitano

Juan Carlos Huerta Vázquez

La alcaldesa de Guadalajara, Verónica Delgadillo asumió la presidencia de la Coordinación Metropolitana del Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara, por los próximos seis meses.

En la titularidad del Consejo Metropolitano, conformado por los presidentes municipales del área conurbada, prevé consolidar varios temas.

“Sin duda el tema de mejora regulatoria es algo que creo

EL DATO

El Consejo está integrado por presidentes municipales del AMG; la gestión de residuos es otro de los temas prioritarios para resolver.

que compartimos todos los municipios, no solo en la reunión que hoy tuvimos, sino es algo que puede facilitar a la inversión al desarrollo económico,

que puede facilitar a muchas tapatías, tapatíos, pero también a personas que habitan el área metropolitana; entonces como agendas importantes, sin duda, está tema de la gestión integral de los residuos, el tema de mejora regulatoria, y también que nos tracemos la ruta de las agendas compartidas. Tenemos también el tema del agua, que eso lo estaremos trabajando con el gobernador electo, que fue uno de sus propuestas de campaña, y que ahí necesitamos articularnos todos los municipios, para ver cómo le podemos entrar en equipo, para que le vaya bien al área metropolitana.



Entre las prioridades a trabajar se encuentra la mejora regulatoria.

Lanza Tlajomulco programa Siempre Cerca de corresponsabilidad social

Redacción/Quadratin Jalisco

El gobierno municipal de Tlajomulco de Zúñiga puso en marcha el programa Siempre Cerca, un plan de corresponsabilidad social que consiste en una estrategia de recuperación de espacios públicos, a través del fomento al trabajo en equipo entre sociedad y gobierno, para mejorar el entorno y la calidad de vida en la comunidad, explicó el alcalde, Gerardo Quirino Velázquez Chávez.

“El mensaje que queremos mandar el día de hoy con este arranque del programa de Corresponsabilidad y Cercanía es el mensaje central que quiere dar el gobierno para los próximos años y es, efectivamente, que la participación activa de todas y de todos va a ser la mejor forma de poder sacar adelante a nuestro municipio y transformarlo”.

Este programa contempla la puesta en marcha de 10 camiones equipados con el personal y herramientas necesarias para rehabilitar al menos 10 sitios públicos diarios, sumado al apoyo de vecinos que, de manera voluntaria, se incorporen a las jornadas de limpieza y remozamiento que se llevarán a cabo en sus colonias.

Buscan fomentar el trabajo en equipo entre sociedad y gobierno, para mejorar el entorno y la calidad de vida en la comunidad



El alcalde Gerardo Quirino puso en marcha esta estrategia.

15

MDP será la inversión para este programa de rehabilitación

Quirino Velázquez explicó que cada unidad porta equipo de seguridad para los trabajadores, desbrozadoras, sopladoras, equipo para soldar, pintura, fumigaciones, escaleras, escobas, palas, carretillas y demás artículos necesarios para el mejoramiento de parques, camellones y demás espacios públicos.

Para esta iniciativa que busca impulsar la participación ciudadana, el gobierno municipal destinó una partida de 15 millones de pesos.

El presidente municipal mencionó que la meta a lograr en lo que resta del año es la recuperación de 500 espacios públicos, mientras que para el 2025 buscarán realizar tres mil intervenciones.

Gobierno de Tlajomulco



PCJalisco

Participaron hoteles, comercios y escuelas.

Realizan simulacro de tsunami en la Costa Sur

Javier Frías/Quadratin Jalisco

En el marco del Día Internacional de la Concienciación sobre los Tsunamis (Tsunami Day) la región de la Costa Sur de Jalisco fue el escenario para la realización de un Simulacro por Alerta de Tsunami, convocado por la Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos, con el objetivo de fortalecer la cultura de prevención entre sus habitantes y prepararlos para responder de manera efectiva ante emergencias naturales.

El ejercicio, que incluyó la participación activa de planteles

educativos, hoteles y comercios locales, contó con la presencia y coordinación de autoridades de los tres niveles de gobierno y grupos de voluntarios.

Durante el simulacro, se realizaron ocho activaciones del Sistema de Alertamiento para evaluar la capacidad de respuesta de los habitantes, quienes atendieron las indicaciones y siguieron los protocolos establecidos para la evacuación segura, poniendo especial énfasis en la importancia de fomentar la conciencia y preparación en las nuevas generaciones.

La logística del simulacro se desarrolló en conjunto con autoridades federales,

estatales y municipales, además de contar con el valioso apoyo de grupos voluntarios de la región.

Esta coordinación interinstitucional permitió que el ejercicio se llevara a cabo de forma fluida y ordenada, contribuyendo a una experiencia de aprendizaje tanto para las autoridades como para los habitantes.

Simulacros como el de hoy son esenciales para fortalecer la cultura de prevención en la región y subrayar la importancia de que tanto adultos como jóvenes sepan cómo actuar en caso de una emergencia real.

7

César Huerta/Quadratin Jalisco

Chivas cumplió con la parte que le tocaba. La noche de este martes, venció como visitante por 2-0 a Santos Laguna. Puso fin a una mala racha: no ganaba en Torreón desde 2016. Lo hizo en un momento por demás oportuno, pues el triunfo le permitió llegar a 25 puntos, con lo que aseguró su presencia en play in y todavía tiene alguna ligera esperanza de terminar entre los primeros seis puestos de la clasificación.

Al Estadio Corona TSM llegó el Guadalajara con la obligación de conseguir tres puntos para esperar otros resultados y así saber si aún tiene esperanza de calificar directo a la Liguilla. Ningún otro resultado le servía. Eso salió a buscar. Con sus limitantes. Con un fútbol que está lejos de ser brillante y que hoy apuesta solamente a lo práctico. Es lo que hay.

El técnico Arturo Ortega ordenó algunos cambios. Teun Wilke debutó recién el sábado pasado y el martes fue titular por primera vez, ante las bajas que ha tenido el Rebaño Sagrado en el ataque. Arrancó también Yael Padilla, uno de los "borrados" por Fernando Gago. Y el Pocho Víctor Guzmán también recibió oportunidad de arranque, pese al mal momento que atraviesa hace ya tiempo.

Parecía que al descanso se irían con el empate a cero, pero al minuto 44, apareció José Castillo agregado al ataque, por izquierda. Recortó para acomodarse a la derecha y lanzó el centro. Teun Wilke apareció a primer poste. Se elevó, pero no alcanzó el balón. A su espalda entró Cade Cowell, quien conectó un sólido cabezazo. Superó a Carlos Acevedo y celebró el 1-0 de Chivas.

El conjunto rojiblanco estaba haciendo lo que le tocaba. Para soñar todavía con los primeros seis puestos de la tabla, necesitaba el triunfo sí o sí. Al medio tiempo se fue con la mínima ventaja. Con el marcador en contra, la escuadra lagunera apretó durante el descanso y salió para el complemento con otro tipo de actitud. El penúltimo de la tabla sólo aspira a cerrar con dignidad.

Al minuto 59, el empate estuvo cerca. Franco Fagúndez condujo por el centro para abrirse

Chivas aún sueña con calificar directo



Chivas cumplió con la parte que le tocaba, ganar.

El Rebaño Sagrado se impuso 2-0 ante Santos, con lo que aseguró su presencia en play in

un espacio. Entonces abrió hacia la derecha, donde entró Anthony Lozano, quien enfrentó al guardameta visitante. El Tala Raúl Rangel achicó a toda velocidad y con la pierna alcanzó a tapar el remate. Se salvó el Guadalajara,

que se mantenía con ventaja.

La escuadra lagunera era más peligrosa y uno dejaba de intentar. En la recta final, el partido se animó. Primero fue Rangel quien salvó al Rebaño Sagrado con otra muy buena atajada, al '83. Un minuto después, Fernando Beltrán sacó un disparo desde la orilla del área, que desvió la defensa y pasó a centímetros del poste.

Instantes más tarde, llegaría la jugada que terminó por sentenciar el encuentro. Fernando Beltrán picó al espacio en busca de alcanzar el pase profundo. Carlos Acevedo salió de su área para cortar el servicio. La pelota quedó muy cerca de Yael Padilla. El

rojiblanco vio al portero adelantado. Tocó de gran manera hacia el arco. El guardameta corrió desesperado, pero no logró evitar que la redonda terminara en las redes. Golazo para el 2-0 definitivo, al '85.

No se movió más el marcador en el Estadio Corona TSM. Con la victoria, Chivas aseguró su presencia al menos en el play in del Torneo Apertura 2024 de la Liga MX. Ahora tiene 25 puntos y momentáneamente es sexto de la tabla. En espera de lo que ocurra en el resto de la jornada 16, aún sueña con calificar directo. Por su parte, Santos Laguna es penúltimo de la clasificación con apenas 10 unidades.